
 

     Vie de quartier de Sainte-Pezenne 

Le 14 octobre 2024 à 20H00 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Rédaction : Manon Mathé 

********** 

 

 

 
Participants : 46 participants dont 5 à distance en présence des co-présidents habitants Arnaud 

ASTRUC et Nathalie FIRMIN, du co-président élu de la Vie de quartier Elmano MARTINS, l’adjoint en 

charge de la Vie Participative Philippe TERRASSIN, l’adjoint en charge du développement durable et 

de l’urbanisme Thibault HEBRARD, la responsable du service Proximité Relations aux Citoyens Irene 

TOSI, la coordinatrice du service Proximité et Relations aux Citoyens Manon MATHE et le responsable 

du service des espaces verts Manuel GASNIER et le chargé d’études espaces verts et naturels 

Guillaume FOUGERE. 

39 acteurs quartier et habitants.  

 

Excusés : l’adjoint en charge de l’espace public Dominique SIX, le conseiller municipal délégué à la 

coopération citoyenne Karl BRETEAU 

 

 

 

 

********** 
 

Ordre du jour :  

• Les actualités du quartier  

• Les grands projets niortais  

• Point sur la mobilité  

• Vivre à Niort  

• Les projets autour de l’aménagement  

• L’animation dans les quartiers  

• Temps d’échanges  

  



1. Les actualités du quartier  
 

Les cabanes de Sainte-Pezenne, intervention de Thibault HEBRARD  
Thibault HEBRARD, adjoint en charge de l’urbanisme et du développement durable explique le devenir 

des cabanes de pêches du Pré Gachet. La Ville a acquis la parcelle du Pré Gachet. Certaines cabanes 

sont en très mauvais état et certains occupants ont développé des activités sur le site inacceptable.  

Thibault HEBRARD rappelle que l’objectif n’est pas de démolir les 40 cabanes mais de n’autoriser que 

leur fonction d’origine à savoir la cabane de pêche. En effet, les cabanes sont implantées sur un secteur 

AVAP, en bord de Sèvre (protection de l’environnement) et en zone inondable. Toutes les 

excroissances, dalles bétons où ce qui a été ajouté à la cabane d’origine ne sera plus autorisé et démoli. 

L’objectif est de retrouver un cadre naturel.  

Question : les groupes électrogènes sont-ils autorisés ? 

Réponse : Non, ils ne sont pas autorisés, les cabanes doivent servir uniquement pour la pêche. 

Inauguration du Clos des 4 Saisons 
Philippe TERRASSIN indique que le nouveau mobilier (bancs, tables et une gloriette) du Clos des 4 

Saisons a été inauguré le mercredi 18 septembre. L’inauguration était accompagnée d’ateliers créatifs, 

d’un concert et d’un spectacle de magie. 

 

 

Une habitante indique que les framboisiers ont disparus. La coordinatrice du quartier va faire une 

demande au service des espaces verts pour en planter de nouveaux. 

  



2. Présentation du projet de plantation 
du parking du groupe scolaire Louis 
ARAGON  

Manuel GASNIER responsable du service des espaces verts et Guillaume FOUGERE chargé d’études 

espaces verts et naturels présentent le projet de plantation du parking du groupe scolaire Louis 

ARAGON. 



  



  



Manuel GASNIER indique que des plantations avec les élèves de l’école sont programmées en 

novembre et décembre. Les enfants pourront ainsi suivre l’évolution des végétaux. 

Question : peut-on installer des petits murets afin d’éviter que les voitures se stationnent sur l’herbe ? 

Réponse : Les murets ajoutent une difficulté à l’entretien du site. Le gazon est renforcé avec des cailloux 

pour soutenir éventuellement le stationnement d’une voiture.  

 

Question : est-ce qu’il y a des arbustes toxiques ou épineux ? 

Réponse : Non, le cahier des charges a pris en compte le passage régulier des enfants. 

 
3. Les grands projets niortais 

Philippe TERRASSIN rappelle les 4 grands projets niortais avec leurs dates de fin de travaux. 

 

Philippe TERRASSIN indique que tous les détails des projets structurants de la Ville de Niort se 

retrouvent sur le site ainsi que l’évolution de la circulation : 



4. Point sur la mobilité 
Intervention de Sébastien FORTHIN, directeur du service transport à l’Agglomération du Niortais et 

Éric LEROUX, directeur de Tan Lib.  



  



  



Question : l’arrêt Villon accentue les embouteillages au niveau du rond-point Sicard, cet arrêt peut-il 

être déplacé ? 

Réponse : L’arrêt Villon est le principal point noir de la Ville. Cet arrêt ne peut pas être déplacé, il dessert 

le lycée Jean Macé. De plus, les arrêts de bus hors chaussée sont une perte de temps, le bus perd du 

temps à se réinsérer dans la circulation.  

 

Question : pourquoi la navette qui passait rue de la Routière a-t-elle été supprimée ? Cela permettait 

de sécuriser le passage des enfants. 

Réponse : Le problème de cette navette c’est qu’elle mobilisait 1 conducteur toute une matinée pour 

seulement 5 élèves. Avec la circulation difficile, le conducteur avait des difficultés pour arriver en temps 

et en heure. L’expérimentation a montré que ce n’était pas viable. Un abri vélo a été installé pour pallier 

le manque de desserte de ce secteur excentré. 

 

Transport Flexible  

  



La navette est disponible à l’arrivée des trains de 19h à 21h le dimanche soir. Elle dépose les 

passagers à l’arrêt de bus le plus près de leur lieu de résidence. 

 

Les offres de vélos  

  



Éric LEROUX indique qu’il y a un réel engouement pour ce service. La ville de Niort bat les records de 

Bordeaux sur le nombre d’utilisation à la journée. 

Question : pourquoi peut-on louer aujourd’hui qu’un seul vélo au lieu de 3 avec un compte ? 

Réponse : Tan Lib a répondu à une demande des parents. En effet, avec un seul compte les enfants se 

prêtaient les vélos et les pertes ou vols retombaient sur les parents qui n’étaient pas les responsables 

légaux des enfants. Aujourd’hui, c’est un compte pour un vélo. 

 

Question : les abris vélos en fin de lignes sont-ils utilisés ? 

Réponse : Oui mais leur utilisation est variable en fonction des abris.  

 

Question : les vélos ne sont pas toujours en sécurité sur les giratoires, la Ville a-t-elle réfléchit à un 

nouvel aménagement ? 

Réponse : Philippe TERRASSIN répond que la Ville y travaille. L’objectif sur les nouveaux giratoires est 

bien de laisser la place aux vélos et que les voitures attendent derrière.  

 

L’offre de covoiturage 

  



5. Le magazine Vivre à Niort 
Philippe TERRASSIN explique que depuis le mois de septembre, suite à la fermeture de l’entreprise, le 

magazine Vivre à Niort ne sera plus distribué dans chaque boîte aux lettres. 

Différents moyens de le retrouver : 

 

Pour avoir toutes les informations des évènements à venir le vendredi soir, vous pouvez vous 

abonnez à la lettre d’information en bas de la page d’accueil du Vivre-à-Niort 

  



Philippe TERRASSIN annonce que le site de la ville a évolué. Pour retrouver la page de la Vie de 

quartier, il suffit de cliquer sur « Vie de Quartier » dans la rubrique « Cadre de Vie ». 

 

Philippe TERRASSIN présente la vidéo de promotion de la Vie de quartier, réalisée par les acteurs de 

quartier de l’écriture du scénario jusqu’au tournage.   

 

Pour découvrir la vidéo, vous pouvez vous rendre sur le site de la ville : 

https://www.vivre-a-niort.com/actualites/dernieres-infos/les-acteurs-de-quartier-se-

mobilisent/index.html 

  

https://www.vivre-a-niort.com/actualites/dernieres-infos/les-acteurs-de-quartier-se-mobilisent/index.html
https://www.vivre-a-niort.com/actualites/dernieres-infos/les-acteurs-de-quartier-se-mobilisent/index.html


6. Les projets d’aménagement 
Aire Intergénérationnelle 
Philippe TERRASSIN présente un point d’étape du projet de l’aire intergénérationnelle. 

Le président du club de foot de l’US Pexinois interpelle les élus en indiquant l’urgence de refaire les 

vestiaires. Avec la féminisation du foot, les besoins du club ont évolué. Il ajoute qu’à ce jour le club 

compte 200 licenciés et que cela fait 5 ans qu’ils sont dans l’attente. 

Elmano MARTINS intervient en proposant de recevoir le club de foot en mairie avec Florence VILLES 

ajointe au sport.  

Les habitants manifestent leur grande attente au sujet de ce projet et rappellent leur volonté d’être 

associés dans les prochaines étapes.  

Question : il y a une interdiction de tourner à gauche route de Coulonges pour rejoindre la rue de 

Grange, peut-on matérialiser l’interdiction avec des plots afin d’empêcher les voitures de tourner ? 

Réponse : Philippe TERRASSIN explique qu’on ne peut pas mettre des plots car cela empêcherait les 

voitures de sortir de la rue. La Police Municipale passe régulièrement contrôler.  

Elmano MARTINS ajoute que les travaux rue de Grange doivent commencer avant la fin de l’année.   



Question : pourquoi privilégie t’on les voitures aux piétons rue de la Routière ? Cette rue est 

dangereuse pour les piétons.  Est-il possible d’expérimenter un sens unique ?  

Réponse : Elmano MARTINS explique qu’un projet de cheminement piéton est prévu sur le haut de la 

rue de la Routière. La préfecture pour le moment refuse de prononcer l’arrêté de cessibilité car l’un des 

propriétaires est décédé. Les héritiers ne se sont toujours pas prononcés sur la succession. Or pour 

prononcer un acte de cessibilité il faut que l’ensemble des propriétaires soient identifiés. Tant que la 

succession reste vacante le dossier ne peut pas avancer. 

Concernant la mise en sens unique, les riverains avaient été interrogé mais ne se sont jamais mis 

d’accord pour la mise en sens unique. Elmano MARTINS rappelle que la mise en unique n’est pas sans 

conséquences et impacte fortement les rues aux alentours. 

 

 

  



7. Les projets autour de l’animation  
Les PEXINADES 2024 
Arnaud ASTRUC présente le programme de la quatrième édition des Pexinades qui aura lieu le samedi 

5 avril 2025 sur le site du château de Chantemerle. 

Thématique : visite du potager 

Au programme :  

Samedi 5 avril : 

• 14h - Départ du Château de Chantemerle 

pour la visite du potager   

• 16h30 - Chasse aux œufs de Pâques pour 

les enfants après l’arrivée de la randonnée  

• 17.00 : pot offert par la ville et lancement 

du PEXIATHLON, jeux pour petits et grands 

• 19.00 : repas préparé par l’USP 

(réservation au 06 42 33 61 71, menu à 

15€) à la salle des fêtes 

Dimanche 6 avril : 

Inauguration des sentiers de Sainte-Pezenne au départ de la place Henri Lambert à 10h. 

Rando collecte / Course d’orientation 
Le vendredi 18 octobre, de 9h à 12h au départ du CSC a eu lieu une rando collecte sous forme de course 

d’orientation. 

Partenaires du projet : écoles Louis ARAGON, le collège François RABELAIS, le CSC de Sainte-

Pezenne, le service Propreté Urbaine, la Vie de quartier de Sainte-Pezenne  

Retour sur le programme de la matinée : 

• 9h15, accueil des participants au CSC 

avec un petit déjeuner 

• 9h45, briefing avant le départ de la 

course 

• 10h, départ de la course  

• 11h45, valorisation de la collecte 

 

12 kilos de déchets récoltés à la fin de la 

randonnée.  

  



Noël dans le quartier 
Arnaud ASTRUC annonce les festivités de noël. La fête de noël de Sainte-Pezenne aura lieu le vendredi 

13 décembre de 16h à 21h dans la salle des fêtes de Sainte-Pezenne. 

Au programme : 

• Goûter offert pour les enfants  

• Spectacle de magie  

• Chants de noël par le Comité d’Animation 

Pexinois 

• Atelier créatif  

• Marché d’artisanat  

• Décoration du sapin  

 

 

 

Prochains rendez-vous  
 

 

 
  



Le Téléthon  
Intervention de Françoise ROHART, responsable du pôle administratif et financier pour 

l’AFMTELETHON. Mme ROUHART explique que chaque département a une ou deux délégations pour 

organiser le téléthon. 

Les délégations recherchent des organisateurs d’évènement. Les manifestations peuvent se faire tout 

au long de l’année. 

Pourquoi participer ? pour l’aventure humaine. 

Pour rappel, l’argent est destiné à la recherche des maladies rares mais aussi aux maladies comme le 

cancer. 

Vous pouvez trouver des idées sures « agir téléthon » : faites des actions simples 

Et si une animation ne rapporte rien, ce n’est pas grave, le plus important, c’est de participer ! 

 

8.Temps d’échanges  
Nathalie RICHARD, administratrice au CSC présente le carnaval organisé par le CSC de Sainte-Pezenne, 

entouré de nombreux partenaires. Le carnaval aura lieu le samedi 12 avril 2025. Si vous souhaitez 

rejoindre l’organisation de la manifestation, la prochaine rencontre est le mardi 12 novembre à 18h 

au CSC. 

Question : les comptages réalisés par la Ville sont-ils mis en lignes sur le site ? 

Réponse : Philippe TERRASSIN indique que non mais n’est pas fermé à l’hypothèse. Le service Vie 

Participative a acheté le matériel pour la réalisation des comptages.  

 

Question : Peut-on agrandir les ballades piétonnes autour de la Sèvre ? 

Réponse : Philippe TERRASSIN explique que le quartier dispose de plusieurs sentiers au bord de la Sèvre. 

Certains espaces ne sont pas ouverts aux ballades afin de préserver l’environnement. Philippe 

TERRASSIN invite l’habitant à se rapprocher de Sylviane PLANCHOT, actrice de quartier, qui connaît très 

bien les sentiers de Sainte-Pezenne et qui a fortement contribué à leurs nouvelles signalisations.  

 

 

 

 

 

Manon MATHE 

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.42 

 


